

UACJ Informe de actividades 2010 – 2011

Beatriz Maldonado Santos*

El lunes 10 de octubre a las 9:00 am. en sesión solemne del H. Consejo Universitario, el Rector de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ), maestro Javier Sánchez Carlos, rindió el Informe de Actividades correspondiente al periodo 2010 - 2011 en el Centro Cultural Paso del Norte, lugar en donde estuvieron presentes el licenciado César Horacio Duarte Jáquez, Gobernador Constitucional del Estado de Chihuahua, así como el licenciado Jorge Mario Quintana Silveyra, Secretario de Educación, Cultura y Deporte del Gobierno del Estado de Chihuahua, además de numerosas personalidades. En su discurso el Rector, maestro Sánchez Carlos, incluyó temas de gran relevancia; algunos de éstos fueron: la ampliación de la matrícula; la cobertura educativa; Ciudad Universitaria; becas académicas; la infraestructura; la investigación; la cultura y el deporte.

En lo referente a la ampliación de la matrícula, el Rector mencionó que 8 de cada 10 alumnos obtienen un lugar para cursar alguno de los 66 programas de licenciatura o 51 posgrados, de este modo la cantidad de alumnos llegó a casi 24 mil; de éstos, 2,400 se incorporaron a Ciudad Universitaria.

En cuanto a Ciudad Universitaria refirió que cuenta con 2,400 alumnos, y 12 nuevas licenciaturas. Además 8 posgrados en los institutos. Ciudad Universitaria ya dispone de dos edificios multifuncionales, que incluyen: auditorios, biblioteca, cafetería, canchas deportivas, salas de cómputo, estacionamientos, transporte escolar y Unidad de Atención Médica Inicial.

En relación a la cobertura educativa dijo que ahora se tienen tres Divisiones Multidisciplinarias en el estado de Chihuahua: una de ellas en Cuauhtémoc, donde se imparten tres carreras; en la ciudad de Chihuahua se ha consolidado la Unidad de Estudios Históricos y Sociales; y la otra en Nuevo Casas Grandes, donde se ofrecen 11 licenciaturas para 1,300 estudiantes; además del campus en Ciudad Universitaria y los del ICESA, ICB, IADA e IIT.

Por lo que respecta a las becas académicas, señaló que el 30% del alumnado se encuentra disfrutando de alguna beca, y de este modo en la UACJ se les facilita su paso por la Universidad, esto gracias al apoyo del gobierno estatal, federal, y a recursos propios. Los alumnos se ven beneficiados con diferentes tipos de becas como: la de etnias, para comunidades indígenas de la región; de orfandad, para estudiantes que hayan perdido a alguno de sus padres; la alimenticia; las deportivas; culturales; socioeconómicas; y la de aprovechamiento de programas federales.

En lo referente a la infraestructura mencionó que actualmente se está construyendo el tercer edificio multifuncional en Ciudad Universitaria; además se edificará próximamente el Hospital Universitario. Asimismo, en Nuevo Casas Grandes se ampliará uno de los edificios con el propósito de dar atención a las necesidades de la región; en Ciudad Juárez pronto se construirá un nuevo Gimnasio Universitario; y en el campus de ciudad Cuauhtémoc ya se elaboró un proyecto arquitectónico para la construcción de dos edificios.

En investigación señaló que entre 2006 y 2011 se aprobaron 436 proyectos, de éstos 246 se han concluido y 190 están vigentes. Para estos proyectos se obtuvo financiamiento externo por 210 millones 445 mil pesos y financiamiento propio de casi 35 millones, mismos que suman 245 millones de pesos. De éstos, 81% procede de fondos nacionales y 19% de internacionales. Por lo que respecta al último año, se canalizaron más de 18 millones de pesos.

En cuanto a la cultura el Rector, maestro Sánchez Carlos, apuntó que en la UACJ se han consolidado diversos programas, destacando la Orquesta Sinfónica, la Orquesta Sinfónica Juvenil y, en breve la Sinfónica Infantil en el programa del gobierno federal "Todos Somos Juárez". Además, el Festival "Ópera en el Desierto", en poco tiempo llegará a su quinta edición. Bellas Artes es el vínculo con los juarenses a través de talleres de buena calidad que oferta a precios muy accesibles.

En lo referente al deporte algunos aspectos, entre muchos otros, mencionados por el Rector, fueron que la UACJ se mantiene entre las mejores del país ya que ocupa el séptimo lugar en el medallero en la Universiada Nacional de Toluca, Estado de México, ya que se alcanzaron 20 preseas en total: 2 de oro, 3 de plata y 15 de bronce. Y tres de nuestros deportistas universitarios fueron elegidos como participantes de los Juegos Panamericanos de Guadalajara 2011, desarrollados en octubre.

De esta manera y en presencia de numerosas y distinguidas personalidades transcurrió el informe 2010-2011 del Rector, maestro Javier Sánchez Carlos, mencionando en su discurso uno a uno la gran cantidad de logros conseguidos durante este periodo.

* Docente-investigadora de la UACJ.